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ATA Nº 01/2025/CCNH 1 

Ata da primeira sessão ordinária de 2025 do Conselho do Centro de Ciências Naturais e 2 

Humanas (ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às treze horas e 3 

quarenta e três minutos do dia dezessete de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, na sala 312-3, 4 

da Universidade Federal do ABC (UFABC), situada à Av. dos Estados, 5001, Bloco A, Torre III, 5 

3º andar, Santa Terezinha, Santo André. A sessão foi presidida por Rodrigo Luiz Oliveira 6 

Rodrigues Cunha, diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas da UFABC, e contou com a 7 

presença da vice-presidente Márcia Helena Alvim e dos Conselheiros: os representantes docentes 8 

titulares: Ana Claudia Oliveira Carreira Nishiyama, Ana Melva Champi Farfán, Arnaldo 9 

Rodrigues dos Santos Júnior, César Augusto João Ribeiro, Luciano Soares da Cruz, Marcelo 10 

Augusto Christoffolete, Nathalia de Setta Costa e Otto Müller Patrão de Oliveira. Convidados: os 11 

representantes docentes suplentes Alberto José Arab Olavarrieta e Diogo Burigo Almeida; 12 

Antônio Álvaro Ranha Neves, vice-coordenador do Bacharelado em Física. Como Apoio 13 

Administrativo participaram Gabrielly Aparecida Nunes de Paula, Renato da Silva Correa e 14 

Priscila Nakano Arakaki. Havendo quórum legal, Rodrigo abriu a sessão com os Informes da 15 

Direção: 1. O presidente propôs que os temas da pauta de Informes que demandassem mais 16 

tempo de discussão fossem encaminhados à pauta do expediente, sendo acatado. 2. Informou que 17 

a Comissão de Pesquisa da PROPES iniciou a discussão acerca da revisão da Resolução 18 

ConsEPE 127. A minuta contendo as sugestões de alteração será enviada pela PROPES à direção 19 

do Centro, que encaminhará aos conselheiros para análise e contribuições. 3.  Novos cadastros de 20 

Pesquisador Colaborador: informou os cadastros de Ali Sina Jayhoon (Supervisor: Nathalia de 21 

Setta), Eduardo Koerich Nery (Supervisor: Anselmo Nogueira), Elson da Silva (Supervisor: 22 

Simone Freitas), Fabiano Rafael Praxedes (Supervisor: Fabio Furlan Ferreira), Ibrahim A. Adam 23 

Mohammed (Supervisor: Dalmo Mandelli), Israel Pereira de Assunção (supervisor: André Sarto 24 

Polo), José Romão (Supervisor: José Antonio Souza), Leandro Toshio Kochi (Supervisor: 25 

Wendel Alves), Luciana Sarmento Fernandes (Supervisor: Dalmo Mandelli) e Vinícius 26 

Bassaneze (Supervisor: Danilo Trabuco do Amaral) recebidos durante o período. 4. Plano de 27 

Trabalho referente ao projeto "Triagem biológica de substâncias naturais da biodiversidade 28 

brasileiras usadas para o relaxamento e bem-estar"; interessado: Prof. Fulvio R. Mendes - 29 

alteração de rubricas:  esclareceu a necessidade de alteração deste plano de trabalho, que foi 30 

aprovada e remetida à Agência de Inovação. 5. Comentou sobre oficio encaminhado à Reitoria 31 

em 2024 solicitando informações sobre destino dos espaços do Bloco Tamanduateí. Informou 32 

que a Reitoria respondeu listando as sessões dos Conselhos Superiores em que o assunto fora 33 

tratado. Destacou que a dúvida não seria sobre o andamento das obras, mas sim sobre a 34 

distribuição dos espaços; o que será pontuado junto à Reitoria. O presidente propôs inversão de 35 

pauta do Expediente para os itens 1 e 6, sendo acatado. César propôs também agrupar também os 36 
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itens 3 e 8 da pauta do Expediente, sendo acatado. 6. Sobre a ideia de abertura de edital para 37 

redistribuição docente discutida em sessões anteriores do ConsCCNH, Marcia pontuou que o 38 

tema foi tratado em reunião entre as Direções de Centro e Reitoria, com participação da 39 

SUGEPE. Neste evento, SUGEPE esclareceu que a abertura de edital ou qualquer outra forma de 40 

processo seletivo competitivo para processo de redistribuição poderia criar instabilidade jurídica, 41 

por ferir a natureza do processo – a redistribuição é sempre por interesse da Administração. Caso 42 

haja necessidade de um processo seletivo, o curso deve optar pela abertura de concurso público. 43 

Este esclarecimento será levado pela Direção do Centro às coordenações dos cursos. 7. Rodrigo 44 

esclareceu sobre a modalidade “Processos de Múltiplas Progressões” colocada pela Comissão 45 

Permanente de Pessoal Docente. Na reunião entre Reitoria e diretores dos Centros, foi 46 

comentada a possibilidade de “revisão da vida toda” a ser disponibilizada em breve. A direção 47 

enviará mais informações por e-mail, divulgando estas orientações à comunidade CCNH. 48 

Informe dos Conselheiros: 1 – César comentou sobre reunião organizada pela PROPES no 49 

início de fevereiro para tratar de duas chamadas: FINEP Centros Temáticos e FINEP Pro-Infra. 50 

Informou que, segundo dito pelo Pró-Reitor de Pesquisa ao início desta reunião, a Reitoria 51 

decidiu aplicar à chamada Pró-Infra para finalização do Bloco Tamanduateí. Solicitaram a 52 

colaboração dos presentes na redação do projeto, mas deixaram pontuado que o bloco será 53 

destinado para laboratórios didáticos e de pesquisa do CECS. Comentou ter proposto o uso da 54 

chamada para sanar problemas de ar-condicionado nos laboratórios didáticos e para execução 55 

das capelas do Bloco Delta; por existir um Projeto Executivo das capelas, informaram que é 56 

possível à Reitoria incluir na chamada. 2 – Alberto comentou que as capelas do Bloco Zeta que 57 

haviam sido danificadas por realização de obra continuam quebradas. 3 – Marcelo transmitiu 58 

informe da coordenação do Bacharelado em Ciências Biológicas, acerca de falha de 59 

comunicação que teria prejudicado a contratação de professores visitantes para o segundo 60 

quadrimestre. Marcia informou que a Divisão de Concursos enviou à coordenação, na data da 61 

reunião, a lista de inscritos do edital de Morfofisiologia; cabendo a eles enviar indicação de 62 

banca à Divisão Acadêmica para elaboração de portaria pelo CCNH. Acrescentou que os ajustes 63 

nos prazos feitos pela Divisão foram provocados pela greve ocorrida no ano anterior; e que, 64 

apesar disso, é pouco provável que a contratação destes visitantes para o início do segundo 65 

quadrimestre seja prejudicada. Esclareceu também a política de prorrogação de processos 66 

seletivos adotada pela UFABC, em caso de baixa adesão. Passou-se à Ordem do Dia: 1 – Atas 67 

das sessões anteriores: 11ª sessão ordinária de 2024 (e sua continuação) – não houve solicitações 68 

de alteração. Em votação, a Ata foi aprovada por unanimidade. 2 – Ad Referendum: Prorrogação 69 

de contrato de professores visitantes: Leliane Aparecida Castro Rocha- Licenciatura em Química 70 

(Oficio 2441/2024) – Rodrigo comentou a necessidade de prorrogação deste contrato. Rafael, 71 

coordenador do curso, apresentou seu parecer favorável à renovação. Em votação, a prorrogação 72 

de contrato foi aprovada por unanimidade. 3 – Ad Referendum:  Homologação da Portaria 4545 - 73 
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Designa Comissão de Seleção para o Processo Seletivo Simplificado para contratação de 74 

Professor Visitante na área de Filosofia e subárea Filosofia no Brasil e na América Latina, objeto 75 

do Edital nº 026/2024, opção 7 – o presidente apresentou a proposta de comissão. Não havendo 76 

objeções, a proposta de comissão de seleção foi aprovada por unanimidade. 4 – Avaliação de 77 

Estágio Probatório: Arnaldo propôs a votação em bloco, sendo acatado. Em votação, a avaliação 78 

em estágio probatório de 12 meses de Regiani Maria Leopoldina Martins Sandrini (Química), 79 

bem como as avaliações de estágio probatório de 24 meses de Diogo Burigo Almeida (Física), 80 

Júlia Glaciela da Silva Oliveira (Filosofia) e Luiz Duarte Ramos (Química) foram aprovadas 81 

com duas abstenções – Ana Cláudia Carreira e Diogo Almeida, por conflito de interesse. A 82 

conclusão em estágio probatório dos docentes Ana Claudia Oliveira Carreira Nishiyama 83 

(Biotecnologia), José Miranda de Carvalho Junior (Química), Marcelo Chuei Matsudo 84 

(Biotecnologia) e Tales Alexandre da Costa e Silva (Biotecnologia) foi aprovada com duas 85 

abstenções – Ana Cláudia Carreira e Diogo Almeida, por conflito de interesse. 5 –  Proposta de 86 

Comissão Especial de Avaliação para promoção à Professora Titular de Carreira (Classe E), 87 

interessada Juliana Marchi. - Relator: Arnaldo Rodrigues. Arnaldo apresentou a proposta de 88 

comissão, justificando a indicação do membro interno titular por maior aderência ao tema. 89 

Destacou também a atenção à equidade de gênero na indicação dos membros da banca, 90 

entretanto, não atendendo a obrigatoriedade de representativa racial, o qual será elaborado o 91 

parecer consubstanciado exigido na resolução da Comissão de Vagas. Após discussões, a 92 

proposta foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Arnaldo consultou ao Conselho 93 

sobre a possibilidade de incluir a proposta de comissão de titular de André Sarto Polo na 94 

continuação da sessão, sendo acatado. O mesmo encaminhamento sobre o atendimento à 95 

diversidade de gênero e raça foi realizado. Passou-se à pauta do Expediente: 1 – Alteração da 96 

composição da CALGP – Relator: Rodrigo Cunha – Rodrigo informou a solicitação de alteração 97 

a pedido, com a indicação de Luciano Cruz como presidente e Alberto Arab como representante 98 

do Conselho na Comissão de Pesquisa. Não havendo objeções, o tema foi elevado à ordem do 99 

dia. A proposta de alteração foi aprovada por unanimidade. 6 – Alocação de Grupo de Pesquisa 100 

no Laboratório 105 do mezanino do Bloco B. Relator: Rodrigo Cunha – Rodrigo esclareceu que 101 

em meados de 2019 o Professor José Carlos Rodrigues passou a desenvolver suas atividades em 102 

um laboratório do Bloco L e o Prof. Sérgio Brochnstein, no Bloco K. Por isso, o espaço do 103 

laboratório 105 do mezanino estaria disponível. Pontuou que a Comissão de Pesquisa está 104 

discutindo como utilizar o espaço, talvez um laboratório multiusuário ou atendimento a 105 

demandas de alocação e realocação de espaços de pesquisa que precisam ser atendidas. José 106 

Carlos apresentou o histórico da alocação no laboratório 105 do Bloco B, as dificuldades na 107 

realocação para o Bloco L e as condições atuais do laboratório do Mezanino. Após discussões, 108 

César propôs a realocação do Núcleo de Bioquímica e Biotecnologia do laboratório 506A do 109 

Bloco L para o L105 do mezanino do Bloco B. Lembrou a necessidade de normatizar as 110 
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solicitações de expansão de espaços de pesquisa no âmbito do Centro. Após discussões, Arnaldo 111 

propôs a elevação do tema à pauta da Ordem do dia, sendo acatado. Na ordem do dia, a proposta 112 

de realocação do grupo de pesquisa do NBB para o laboratório L105 do Bloco B foi aprovada 113 

com uma abstenção (Ana Carrera). O presidente questionou se o Conselho aprovaria, de forma 114 

temporária, a utilização do laboratório 506A do Bloco L – vagado com esta operação – que será 115 

organizado como um Laboratório Multiusuário do CCNH, para acondicionar 2 equipamentos de 116 

pesquisa da profa. Cristina Furstenau. César propôs aguardar a desocupação do espaço e, 117 

enquanto isso, a Comissão de Pesquisa analisaria esta proposta. 3 – Expansão de vagas 007/2023 118 

– Bacharelado em Física. Relator: Otto Müller Patrão de Oliveira. Otto apresentou seu relato 119 

favorável à expansão do edital. César recomendou ajustar o cronograma de forma a garantir o 120 

ingresso do docente ao final do primeiro quadrimestre e seu aproveitamento na alocação didática 121 

dos quadrimestres seguintes. Esgotada a discussão, o presidente propôs a elevação do tema à 122 

pauta da ordem do dia, sendo acatado. Na ordem do dia, a solicitação de expansão de vagas foi 123 

aprovada por unanimidade. Antes do tema seguinte, César solicitou inversão de pauta com 124 

antecipação do item 10, sendo acatado. 4 – Solicitação de abertura de processo seletivo 125 

simplificado para contratação de professor visitante na área de Licenciatura em Química. 126 

Relator: Nathalia de Setta. Nathalia apresentou seu relato favorável à aprovação da solicitação de 127 

processo seletivo simplificado para duas vagas. Rafael, pela coordenação da Licenciatura em 128 

Química, apresentou esclarecimentos adicionais. Não havendo discussões, César e Arnaldo 129 

propuseram a elevação do tema à ordem do dia, sendo acatados. Na ordem do dia, a solicitação 130 

foi aprovada por unanimidade. 10 – Indicação de banca para concurso de Professor Adjunto em 131 

Biotecnologia, subárea Farmacêutica e Nanotecnologia (Edital 021/2024). Relator: Breno 132 

Marques. Breno apresentou relato favorável à aprovação, mas pontuou que não foram atendidos 133 

os critérios de equidade de gênero – apenas o primeiro suplente homem e o restante da banca 134 

integralmente feminino – e etnicidade. Marcia apontou que não haveria tempo de a banca ser 135 

revista pela coordenação considerando a reunião da Comissão de Vagas agendada para a semana 136 

seguinte. Esgotada a discussão, o presidente propôs a elevação do tema à ordem do dia, sendo 137 

secundado por César. Na ordem do dia, a indicação de banca foi aprovada com uma abstenção 138 

(César).  8 –  Solicitação de Licença para Interesses Particulares - interessado: Julian Andrés 139 

Munévar Cagigas. Relator: César Ribeiro. César comentou seu relato listando os documentos 140 

recebidos, e o relato complementar elaborado após resposta do demandante. Destacou que, em 141 

sua resposta, o demandante declarou estar solicitando licença particular com a finalidade de 142 

assumir posição como servidor público em outro país. Caso se tratasse de cargo público no 143 

Brasil, seria vedado assumir novo cargo; sendo assim, questionou a possibilidade de LIP para se 144 

tornar funcionário público em outro país. O tema permanece em discussão. Após ampla 145 

discussão, considerando o horário avançado, o presidente suspendeu a sessão às dezessete horas 146 

e trinta minutos. 147 
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_  _  _  _  _    _  _  _  _  _  _  _    _  _  _  _  _  _    _  _  _  _  _  _    _  _  _  _  _  _    _  _  _  _  _  _     148 

Ata da continuação da primeira sessão ordinária de 2025 do Conselho do Centro de Ciências 149 

Naturais e Humanas (ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às 150 

catorrze horas e cinco minutos do dia vinte e quatro de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, de 151 

forma remota na sala do ConsCCNH do ambiente ConferênciaWeb da Rede Nacional de 152 

Pesquisa – RNP. A sessão foi presidida por Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha, diretor do 153 

Centro de Ciências Naturais e Humanas da UFABC, e contou com a presença dos Conselheiros: 154 

os representantes docentes titulares: Ana Claudia Oliveira Carreira Nishiyama, Arnaldo 155 

Rodrigues dos Santos Júnior, Breno Teixeira, César Augusto João Ribeiro, Diogo Burigo 156 

Almeida, Marcelo Augusto Christoffolete, Nathalia de Setta Costa e Otto Müller Patrão de 157 

Oliveira. Convidados: o representante docente suplente Luciano Soares da Cruz; Alysson Fabio 158 

Ferrari, coordenador do Bacharelado em Física; André Sarto Polo, Julian Munévar Cagigas, 159 

Juliana Cardinali Rezende. Como Apoio Administrativo participaram Gabrielly Aparecida 160 

Nunes de Paula, Renato da Silva Correa e Priscila Nakano Arakaki. Havendo quórum legal, 161 

Rodrigo abriu a sessão retomando o último tópico discutido na sessão. 8 –  Solicitação de 162 

Licença para Interesses Particulares - interessado: Julian Andrés Munévar Cagigas. Relator: 163 

César Ribeiro. César expôs seu relato destacando que a normativa não impede ao servidor em 164 

licença assumir posição na iniciativa privada, mas questiona se a plenária do Bacharelado em 165 

Física está de acordo com a solicitação dada a finalidade de assumir posição em outro país. 166 

Alysson, pela coordenação do Bacharelado em Física, prestou esclarecimentos, pontuando que a 167 

alocação didática do curso estaria acertada para os próximos quadrimestres. Márcia destacou 168 

que, apesar do colocado pelo coordenador, dada a saída de vários docentes do curso observada 169 

nos últimos anos, a alocação está apertada e um afastamento de um ano de duração impediria 170 

outros professores da plenária de solicitarem atividades em pesquisa de mais longo prazo. Julián 171 

informou ter ouvido as discussões da sessão do dia dezessete, e apontou a necessidade de 172 

distinguir claramente a solicitação de licença particular – caso em pauta – de afastamentos para 173 

pós-doutoramento por exemplo. Colocou também que a SUGEPE e a Advocacia Geral da União 174 

foram consultados para esclarecer se o caso em pauta consistiria em conflito de interesse; o 175 

docente ainda aguarda o parecer final. César apontou que o relato inicial era favorável à 176 

aprovação; porém, o objetivo da licença expressado na réplica do demandante levantou 177 

questionamentos. Dado que a coordenação do curso manifestou anuência à solicitação, o relator 178 

alterou seu parecer para favorável à aprovação da licença. Após ampla discussão, o presidente 179 

propôs a elevação do tema à pauta da ordem do dia, sendo secundado por Arnaldo. Na ordem do 180 

dia, a solicitação de licença foi aprovada por quatro votos a favor, dois contrários e três 181 

abstenções (Marcelo Christoffolete, Diogo Almeida, Márcia Alvim).  Antônio, pela coordenação 182 

do Bacharelado em Física, apontou a necessidade de estabelecer algum critério quantitativo para 183 
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futuras solicitações de afastamento longas, e qual nível de impacto os cursos podem considerar 184 

como aceitável. O presidente solicitou ao demandante que elaborasse um esboço de texto para 185 

apreciação numa sessão futura; sendo acatado. Foi retomada a pauta da Ordem do Dia: 6 – 186 

Proposta de Comissão Especial de Avaliação para promoção à Professor Titular de Carreira 187 

(Classe E), interessado André Sarto Polo. - Relator: Arnaldo Rodrigues.  Arnaldo apresentou a 188 

proposta de composição da banca, destacando a preocupação em atender ao critério de equidade 189 

de gênero e justificando a impossibilidade de prospecção de membros autodeclarados negros, 190 

pardos e/ou indígenas para estas bancas, mesmo recorrendo ao banco de dados da USP. André 191 

apresentou mais esclarecimentos sobre a composição proposta. Não havendo discussões, o 192 

presidente propôs agrupar o tema seguinte à discussão, sendo acatado. 7 – Proposta de Comissão 193 

Especial de Avaliação para promoção à Professor Titular de Carreira (Classe E), interessado 194 

Daniel Carneiro Carretiero. - Relator: Arnaldo Rodrigues. O relator apresentou a proposta de 195 

banca, nos mesmos termos da anterior. Não havendo discussão, ambas as bancas foram 196 

colocadas em votação e aprovadas por unanimidade.  2 –  Apresentação de nova demanda – 197 

demandante: Patricia Aparecida da Ana – ao processo RTI FAPESP 2024/13909-1, referente à 198 

parcela de 10% destinada à PROPES – Relator: Rodrigo Cunha. O presidente prestou 199 

esclarecimentos sobre a demanda. César comentou que o equipamento em questão não é 200 

utilizado por nenhum docente do Centro. Marcelo apontou que o computador que consta do 201 

orçamento seria bastante semelhante aos fornecidos pela Universidade, e sem licença Windows, 202 

tornando a aquisição inviável. O presidente propôs contatar a Pró-reitoria de Pesquisa indicando 203 

as ponderações do conselho, sendo acatado. O tema foi mantido em pauta. 5 –  Aprovação do 204 

projeto "Desenvolvimento de vacina de peptídeos sintéticos com potencial profilático e 205 

terapêutico para o combate ao câncer cervical e demais cânceres associados ao vírus HPV” - 206 

parceria não-remunerada com o Instituto Butantan; coordenador: Prof. Dr. Vani Xavier de 207 

Oliveira Junior. Relator: Ana Melva. Diogo apresentou o relato da chapa, favorável à aprovação 208 

do mérito do projeto. Após breve discussão, o presidente propôs a elevação do tema à ordem do 209 

dia, sendo secundado por Arnaldo e César. Em votação o mérito do projeto foi aprovado por 210 

unanimidade. 7 –  Proposta de Aplicação dos Recursos da TRI 2025. Relator: Rodrigo Cunha. 211 

Rodrigo apresentou a proposta de aplicação do recurso. Arnaldo reforçou a necessidade de 212 

climatização para a sala 312-3. Nathalia questionou o valor do orçamento apresentado para a 213 

climatização da sala. César propôs solicitar análise de viabilidade técnica à Prefeitura 214 

Universitária, para que o Centro prospecte equipamentos de valor mais baixo e solicite a 215 

instalação ao setor. Esgotada a discussão, o presidente propôs a elevação do tema à pauta da 216 

ordem do dia, sendo secundado por Ana Claudia e César. Na ordem do dia, a proposta de 217 

aplicação da TRI foi aprovada por unanimidade. 9 –  Alteração da Resolução do ConsCCNH 218 

04/2013 - Dispõe sobre a criação da CALGP-CCNH Comissão para Alocação de laboratórios 219 

para os grupos de pesquisa do CCNH. Relator: Arnaldo Rodrigues Júnior. Arnaldo apresentou 220 
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seu relato, propondo algumas alterações ao texto da nova resolução de criação da Comissão de 221 

Pesquisa. César pontuou que a presidência seria cargo de confiança e, dessa forma, não seria 222 

conveniente atribuir ao mandato duração de um ano com recondução. Nathalia propôs requerer à 223 

Comissão que apresente informes periódicos nas sessões do Conselho. Luciano pontuou que 224 

colocar tal obrigação na Resolução de criação seria mais restritivo que produtivo. Marcelo 225 

apontou a necessidade de destacar que a indicação dos membros será objeto de aprovação pelo 226 

Conselho; sobre a duração do mandato, apontou que a presidência acompanha o ciclo do 227 

Conselho do CCNH que seria de dois anos. Sugeriu também que os temas propostos pela 228 

Comissão de Pesquisa tenham prioridade na pauta da sessão do Conselho. Após discussões, o 229 

relator propôs manter o tema em pauta para recolher as sugestões apresentadas pelo Conselho e 230 

incorporar ao documento, sendo acatado. Esgotada a pauta, o presidente deu por encerrada a 231 

sessão às dezesseis horas e cinquenta minutos, da qual eu, Priscila Nakano Arakaki, Secretária 232 

Executiva do CCNH, lavrei a presente Ata. 233 
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